

Gemuistatt, 15. Februar 1879

*Liebster Herr Doctor!*

Der Pfarrer ist Ihnen einigen Zuschriften  
ausdrücklich Dank für Ihr stets gütiger als  
ausführlicher Briefe von S. Wts.; ich weiß nicht  
jeßtig Ihr solches Rätsel in Aufsatz aufzunehmen und  
es müsse mir liefern Klarheit darüber und Arbeit  
aller Art zu Ldt zu legen bitten, daß ich Ihnen  
nicht so sehr bearbeiten, als es mir falle läßt  
wäre und der Interess, welche Sie mir durch  
verschafft.

Ih glaubt mir, erzählt mir Herr Doctor, daß  
Sie mir zu viel zu häufig waren bis zu einem Au-  
fenthalt voller Gläuberseligkeit neben den Freuden  
seiner Kinder, dann ist Sie auf ungewöhnlichem Felde  
aber nur unbewohnter Siedlung, Evangelikaler  
waren Sie wollen, so farin Sie verliebt blieben. Aber  
Sie auf meine Forchte, Sie werden mir Ehefrau gegen  
über einer Bischöffen verloren, so geöffnet Sie jähz-  
haft die Hände Sie haben Sie auf mich  
auf wichtigen zu lassen. Wenn Sie Gedanke gehe,  
dass es meine Augen sein Gottes will nicht  
als allein glorreich. Was Sie mir über Ihr

Überfunden ffraibar, faltt iß thun auf für so wifig  
dass iß bin arbeide möcht mir jn geblattet die den  
auf bezüglichen fassen d'rat briefe im Ausland jn  
veröffentlichen. so liegt mir willig mit dem das  
audiatum et altera pars jn voller Geltung jn bringen.

Nach d'r Überfunden falle betrifft, so sind  
sie, was wir vorcommt, dass d'r empfänger d'kunig  
fassij, wenige stund ffrauen sic mir d'r prage auf die  
priorität des fasses vor d'r brone nicht direkt jn brau-  
muffe. Dass wir gewandt jn, so d'ne in ayten leine  
meint des faffer des fasses, mafac nno de aufgean-  
tellt. Hier faffer de ic want vor dem ex absentia. Regu-  
ment, daun iß d'ne allzö grossa berührung ausgründet  
soffr möcht. Aber so manig möcht iß auch die Künftner  
der brile, da nra fassimurk in Hafft legen und  
Künftner folgern dass fasser aus der Hafftzeit  
sich fatta veraltet müßt, wenn ne vorsicht gewesen wäre.  
So iß auch in d'r Zöl d'r möglichs d'ßt die Monatsbelohnung  
des fisses nicht laufet mit d'r Reibädler aufge-  
sondert. Überfunden d'ßt fasser herauß offensichtlich dass fia  
nur in d'r Ausläugung d'r Metallzeit leben. Allain, damit  
wäre d'ßt bloß unrichtig, dass d'r faffer älter sei als d'r  
fisser, nicht d'r brone. Saggen habe iß min gar nichts  
auszurichten. Überfuer ist nra reisender Metall so gut wie  
fisser, as iß foyar seid weniger ausspieler, ja saydien



Gott. ich hörte die Sprüche, welche am ersten Abend  
Blick auf sich lebt, es ist jetzt wohl möglich, daß man  
darauf den ersten Gräber bestellt, das war das einzige  
Laut, so farin man ließt nur ganz still, was ja  
auf ihrer Gedenkung eines Tages bestimmt ist, wie es  
der Fall war. Als später fügte sich als zweigehender  
Graubestattung, nicht man freilich die Bezeichnung Liefer-  
nur Gräber aufgegeben haben. Wenn ich weiß, wenn  
jetzt noch Menschen die Leinen sind geworfen, daß es  
sich eigentlich nicht mehr läßt, wie ein Friedhof der  
Kreuz auf das Kreuz habe nicht die Leinen geben  
die Gräber bestattet sind Lieferungen bestattet, fast Kellen  
in frz. v. Belsky statt, glauben, sie folgen für kann-  
nen wahrhaftig. Auch jetzt sind Lieferungen nicht  
soll gefürchtet werden (z. B. in Polen, Österreich). Man  
hat nun freilich gesagt: wo Lieferungen Gräber neben Kreuz-  
gräber vor kommen, beweisen lassen aber nur das Gedank-  
heit vor Lieferungen, und es dürften die Lieferungen Grä-  
ber eben von einem zufälligen Mausel an Joss oder von  
den Leinen abfallen müssen. Nur wofft, diese Gewebe  
Laut war seine Sprache so lange Lieferungen neben Kreuz Gräber  
ihm wund. Dies bin wahrhaftig wissen, sondern aber in  
Gebeten w. d. Große bei einer und ausdrücklich bestätigt  
die Befreiung über Kreuz-Lieferung-Gräber in Polen  
Joh.-Gagernsche Schriften zu. Waffen aus einem Liefer-  
zu Tagen. Ich weiß nun daraus mein eigenes Lieferzeit-



wüßt abbliebe, moch aber freien wir ihm einiges freies  
ausserliches dafür zu geschenken. Dass war mir ein Metall  
jetzt ausserm Lust, wärt' es weiter so sein zuftätig wär,  
welches Metall bei einem solchen zuerst gebraucht wär.  
Dass aber dieses Metall ja die Bronze gewesen sein könnte,  
das ist es was mir wüßt am liebsten will, aber die Bronze  
ist aber eine Composition, die in ihr Natur vorzuherrn  
Metall. Damit dass wir jetzt ein alter Pfefferbergwerk  
haben, ist für die Bronze von wenig gewonnen, ob wüßt  
hierzu von aufgewiesener wärde, woher die erforderliche  
jene bezogen wär. Jene ist so selten, ganz special auf  
den römerischen Platz so selten, dass es schwer fällt  
zu kaufen es sei gar so viel aufzuherrn & aufzunehmen wärde,  
jedoch nicht pflegend <sup>leicht</sup> zu handeln in Verbindung mit einem  
anderen Metall. Jenes als begegnet der Krautjäger  
ist jene auf den Wegen des Ganzen, dann ist aber auf den  
Kraut wüßt die Bronze selbs für Gauklertheil zu selten,  
ob sie leichter die weniger vorzuherrn Gangruber  
aus, und dann müsste sich aufwärts lassen, so wie das  
für das Pfeffer gelten habet. Da werden mir gewiss zu-  
haben, dass wenn an einer autochthonen Menge die nor-  
mässigen Bronzen gesucht wärde soll, die Abbaue  
die einheimische Juane aus fast unerlässlich braue-  
reng für müsste, und daraus ferner auf mindesten aufzust  
in Verhältnis die autochthonen Bronzecultur genässt.

forßungen zu richten. Freilich mündt auch auf dem Ge-  
 biete dieses Kaufweises die Brüder auf ein und nicht  
wolfsmauer älter als das feste sind; dann waren auch  
 wir da seifig bewarnt, auf die Zeitungskritik, sondern  
 die Figurung des Materials ausgeschlag gebräus ist, so ist es  
 doch nicht wölfisch ~~sofort~~<sup>sehr</sup> figurhaftes welche aus Jesu-  
 Märtyr ist gesuchter. Dennoch sind sie auch in den Augen  
 unserer Verfassung gewesen. Ich erinnere mir daran,  
 daß fruh auf die Brüder wo man doch jetzt das feste so  
 billig haben kann, man sich nicht darüber für Jacobswall  
 ihr Brüder bedenkt, & jw. sowieso aus dem Grunde  
 weil sie Leibster blank & rein zu verfalten sind als feste.  
 Freilich Rechenschaft ist es gar nicht für ausgängig, daß  
 Brüder unter allen Menschen viel günstiger sind als feste  
 als feste, vielmehr gilt in der Volkswirtschaft des  
 jeweiligen allgemeinen der einzige Rechte Pat: je raffinierter  
 sei Produkt, desto billiger. So ist aber freie feste ~~heute~~<sup>heute</sup>  
 reicher, ~~feste~~<sup>heute</sup> es auf so gewöhnlichem Wege vergrößert wird,  
 wie fruh auf manche Weise es bereits, nur ist da  
 hingegen der Störer & wenn ich nicht irre auch der Waren-  
 hausbesitzer, desto es sehr sehr billigstes vergrößert.  
 Ich könnte mir deshalb in diesem Schenken, daß Brüder  
 unangenehm wären für angestellt waren billiger zu haben  
 kann als feste. Der Bruder August würde jedoch bestreiten,  
 daß der reiche Bruder auf die Feierbahn Priorität hat

Brouze vor ihu fippe erklären, wann ihfalter z. B.  
z. Volkmar stattfand wodurch überfängt auf Laien  
für Leinen.

Die wahrer woff laufen b. der Doctor, aber mein  
Gefchwätz aus Jahre auf Surfaud Recht, wann die  
mir die Speculationen f. den Elter ihres Schenks  
aufgegriffen. Das Übel ist mir, resp. es und Man  
sprach so schwer fällt von der Speculation zu lassen  
Daraufhin fahrt auf ich gesundig, derauffin seift  
ich aber auf auf Ihr Verzeihung; da es auf das gewis  
seuer Leidensfall der Sauf, welche nur zum Ruh.  
daußt unsrer Meinungen beweget. Unter aller  
Verständniß sind wir, b. der Doctor, meint  
soßher Straffe für den Rebellen verfügt und  
währendtag geprüft was

Yours

Janz ergebnissen

Hellwald

